

かしこく  
やさしく  
たくましく

# 宝島だより

<http://www.toshima-sc.net/takara/>

十島村立宝島学園  
児童・生徒数 26名  
学校だより 5月号  
令和6年5月22日発行

## モノを準備する

校長 西田 裕之

宝島に赴任するにあたって、一番の懸案事項は荷物だった。持ち家はない。セカンドハウスを借りて荷物を減らすか、全て持ってくるか。悩んだ結果、全部運ぶことにした。子どもは二人とも手を離れたが、鹿児島市の家からは、この9年間で増え続けた荷物が次から次へと出てきた。これに、単身赴任だった私の家の荷物も加わった。予想以上の状況に、妻は必死で荷物を減らそうとした。結婚式のキャンドルは私に無断で処分された。当時の同僚にもらった大切な「夫婦円満」のしゃもじは、何とか捨てられるのを阻止した。妻の怒りは頂点に達していたが、私だってキャンドルを捨てられた恨みは決して忘れない。

そんな中で、2012年から2015年まで勤務したアグアスカリエンテス日本人学校（メキシコ）時代の荷物は、私の中では光っていた。長男が小4から小6まで、次男が小1から小3まで、家族4人で過ごしたメキシコでの海外生活は、教師人生の宝物だ。タコスを作るブリキの器具（一度も使っていない）、スペイン語の教科書（もう忘れた）、マリアッチの衣装にソブレロ（ぜひ検索してください）。分かってもらえなくていい。全てが私の宝物だ。で、私たちの荷物は、これら含めてコンテナ1個半。職員、青年団の方々に多大な迷惑をかけた。

しかし、これが役に立つ時がきた。先日の全校朝会だ。校長の話があると聞いて、私の胸は高まった。何を話そうか。到着ほやほやの宝物を生かさない手はない。さて、何を持っていくか。選んだのは3つ。メキシコの国旗。ガラフォン（水道水の飲用が推奨されないメキシコで販売されている水のタンク）。そして、ワイヤーハーネス（自動車の部品。アグアスカリエンテスは日産の工場で栄えている町）。国旗はまだいいが、それ以外はどう見ても宝物には見えない。でも、実物があることが大事なのだ。

私は、授業をつくったり、人に話したりするときに、できるだけ手ぶらにならないように心がけている。「モノを準備する」ことは、教師として大切なキーワードの一つである。話は下手だが、実際のモノには説得力がある。子どもたちは一生懸命、私の話を聞いてくれた。

宝島でいっぱい、自分だけの宝物を見つけて欲しい。

コンテナ1個半の荷物のおかげで、私の熱い思いが、少しだけ子どもたちに伝わったような気がする。

\*\*\*\*\*

校長室の前に、全校朝会で使った「宝物」を置いてあります。学校にお立ち寄りの際は、よろしければ覗いてみてください。

## 日頃の感謝を伝えられましたか

11日土曜日に、鹿児島市の田知行さんよりお送りいただいたカーネーションの贈呈式を行いました。港で、カーネーションを児童生徒が受け取り、港に来ていただいた保護者・里親・寮母さんに手渡ししました。毎日の感謝をカーネーションを添えて伝えることが出来ていたようでした。感謝を伝えることは日々の生活の中でも大切にしていきたいと思います。



## 合同行事に向けて・・・

今月末から後期課程は十島村連合交流学习に参加します。26日に出発し、伊集院中学校で学級に入り多人数での授業を体験します。いつもより人数が多く広い教室で、他校生の中で勇気をもって挑戦するチャンスです。また、高等学校への見学も計画されています。進路を検討するうえでも参考になる経験ができると思います。現在は伊集院中学校で発表する学校紹介の準備を進めています。

また、小学5・6年生は29日に修学旅行に出発します。今年度は、熊本県まで行く計画があります。学校ではできない経験をし、成長できる機会となることでしょうか。現在は鹿児島市内で行う自主研修(自分たちで見学するコースを考え、自分たちで行動する)の計画を立てています。前期課程で最も大きな行事にわくわくしています。

どちらも安全に楽しんできてほしいです。



後期課程：真剣な事前準備



前期課程：顔合わせ会

## 6月の主な行事予定

- 1日(土) 前期課程修学旅行帰島
- 6日(木) 防災教室(村役場より)
- 7日(土) トカラ集会(小宝島)  
歯と口の健康教室
- 11日(火) スクールカウンセラー来校  
(平岡大介先生：面談希望は学校まで)
- 13日(木) 思春期教育(後期)
- 14日(金) 水泳学習 開始
- 22日(土) スポーツレクレーション(県より)
- 28日(金) 1学期末授業参観・PTA

防災教室ではPepperくん(ロボット)が来校し、防災についての授業をしてくれるそうで防災教室ではPepperくん(ロボット)が来校し、防災についての授業をしてくれるそうです。どのようなことを教えてくれるのか楽しみです。また、一週間程度は学校に滞在するそうなので、是非、学校に会いに来られてください。